
四川作协主席 阿来

期望电影能从年轻群体中寻
找积极元素，促进更积极、大胆
的观众与创作者关系，最好的类
型就是突破类型，突破类型也就
通向了经典。这是我对中国电影
最大的期望，也是我自己作为电影
观众对中国电影最美好的祝愿。

清华大学教授 尹鸿

过去十年，中国电影的生产
量、市场份额，银幕数量及银幕现
代化、数字化程度都在全球处于
领先地位。而且在类型、形态、题
材上取得了重大突破。未来我们
应继续借助现实和传统的中国文
化讲故事，加强国际交流与合作，提
升海外市场的占有率和文化影响力。

导演、编剧 郭帆

10 年前，是我第二部长篇作
品《同桌的你》开始拍摄的时候，
后来的这10年间，很幸运能够一
直得到前辈的帮助，让我在困
顿、艰难的时刻依然还有勇气和
信心继续向前。我会继续深耕科
幻电影，创作出更多具有中国特色、
彰显中国文化底蕴的作品。
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8 月 2 日，记者从金牛
区 获 悉 ，成 都 市 重 点 工 程
——侯家 79 亩产业化项目
顺利竣工。该项目将集总
部经济、会展中心、高端写
字楼、高品质社区等配套于
一体。

“这是一个人工智能智
造总部办公及研发园区，不
久即将投入使用。”项目方相

关负责人介绍，侯家 79 亩产
业化项目位于主城区西北门
户位置，由 5 栋楼组成。项
目将与未来产业大区进行串
联，并作为金牛区人工智能
创意设计产业社区产城融合
的形象示范，吸引人工智能
人才和企业聚集。

岳乐 成都日报锦观新
闻记者 陈方耀

龙泉山下，兴隆湖波光粼粼，湖畔，成
都科创生态岛熠熠生辉⋯⋯8 月 2 日，“第
37 届大众电影百花奖电影工作者走基层
——走进天府新区”活动举行，电影工作者
卢奇、颜丹晨、孙帅东、任璐遥、陈雨锶在公
园城市首提地与市民近距离互动，感受城
市的科创活力、人文场景和生态魅力。

阳光下，清澈的兴隆湖水清澈见底，透
过热门打卡地兴隆湖水下书屋的玻璃，可
以清楚看到鱼儿在水草间穿梭，龙虾在水
底一步步前行。书店内，来自青羊区的市
民张莉在读一本名人传记。正看着，参演

电影《解密》的女演员任璐遥、陈雨锶走进
书店。

“这个书店好有趣，一半在水下一半在
水面。”在书店内，任璐遥、陈雨锶仔细打量
这个特别的书店，同时翻阅电影《解密》的
原著小说，“我们来过成都很多次了，每次
都感受到这座城市的热情。”她们说，自己
很喜欢成都和天府新区的生态环境，“这里
非常舒适。”

不远处，卢奇、颜丹晨和孙帅东一行来
到天府新区规划厅和成都科创生态岛，了
解这个国家级新区的规划建设情况以及成

都前沿科技成果。在他们看来，成都既有
深厚的历史文化底蕴，也有前沿的科技创
新成果，“如今的成都吸引了不少年轻人来
到这座城市奋斗，相信成都的未来一定会
更加美好。”

“在兴隆湖畔偶遇这些电影演员，真是
让我喜出望外。”张莉说，她小时候看过卢
奇、颜丹晨等演员的作品，相信在城市基层
的所见所闻，会对电影工作者的创作提供
帮助。

成都日报锦观新闻记者 白洋
摄影 刘阳

四川天府新区

体验公园城市的生态魅力

8 月 2 日上午，郫都区战旗村展开了第
37 届大众电影百花奖电影工作者走基层活
动，电影工作者刘晓庆、刘劲和卢奇一行走
进战旗村，通过感受民风民俗，与当地群众
百姓交流，共同开启了“光影邂逅郫都”的振
兴之旅。

刘 晓 庆 、刘 劲 和 卢 奇 一 行 首 先 来 到
战 旗 村 初 心 馆 ，馆 内 展 陈 的“ 郫 都 区 乡
村 振 兴 及 未 来 战 旗 村 发 展 规 划 ”，让 电
影 工 作 者 深 刻 感 受 到 了 党 对 农 村 发 展
的 深 切 关 怀 ，激 发 了 他 们 对 新 时 代 新 农

村 的 无 限 遐 想 与 创 作 灵 感 ，三 人 表 示 要
将 这 份 感 动 与 希 望 融 入 未 来 的 影 视 作
品创作中。

郫县豆瓣、韭黄、蜀绣、生菜⋯⋯离开初
心馆来到精彩战旗馆，一个个战旗村本土特
色产品映入眼帘。馆内，蜀绣工匠鲁莉现场
展示了蜀绣制作过程，三人赞叹不已。刘劲
表示，每一针每一线都蕴含着精湛的手艺与
深厚的中华文化底蕴，他希望未来有更多的
影视作品可以传播优秀的中华传统文化，让
更多的人领略到蜀绣的魅力，感受到乡村振

兴中的文化之美。
在具有传统川西民居风格的乡村十

八坊中，浓郁而醇厚的豆瓣香将三人吸引
到了郫都豆瓣博物馆。馆内，豆瓣非遗传
承人刘畅绘声绘色地讲解着豆瓣酱的制
作工艺，刘晓庆、刘劲和卢奇听得津津有
味。随后，三人亲自上阵，尝试搅拌大缸
中的豆瓣酱。在师傅的指导下，他们学会
了如何控制力度和节奏，让豆瓣酱发酵得
更加均匀。

“我在成都拍过很多戏。”面对成都近年
来如此快速的发展，卢奇不禁感叹，“大众电
影百花奖能在成都举办，说明成都有足够强
大的实力，祝愿成都今后能够取得更大更好
的发展。”

成都日报锦观新闻记者 周茜茜
活动方供图

郫都区战旗村

感受乡村振兴中的文化之美

□本报评论员 马玉宝
公 园 城 市 ，“ 百 花 ”竞

放。昨日，第 37 届大众电影
百花奖系列活动在成都拉开
帷幕。

3 天会期，来自全球的
影迷、从业人士带着对电影
的热爱相聚成都，沿着光影
的脉络，共同见证新时代电
影事业百花齐放，生机勃勃
的繁荣景象。

百花奖，是创立于1962年
的全国性文艺评奖，也是中
国电影界历史最为悠久的重
要奖项。

时光流转，当百花奖再
次来到成都，电影已经深深
地融入这座城市，汇入成都
人的生活。

看市场。成都，历来都
是电影的大“票仓”。2024年
上半年，成都票房达 6.6 亿
元，在全国各大城市中排名
第五。观影团、影迷群、分享
会⋯⋯成都人用对电影的爱
诠释着生活之美：美好不仅
在于物质的丰足，也在于对
精神世界的追求。

看产业。成都不仅是各
大电影的取景地，更成为生
产地和出品地。近年来，成
都针对影视产业的一系列政
策，吸引了一大拨影视头部
资源和优质项目来这里安家
落户。“带着剧本来，带着作
品走”成了时常发生的事。

看文化。从早年的《二
十四城记》《好雨时节》，到近
年来的《我的姐姐》《爱很美
味》⋯⋯人们总是能够在电
影中感受到属于这座城市的
韵味、气质与性格。电影以
城市为舞台，城市则因为电
影有了更多想象空间。

从城市与百花奖的相
伴 而 行 里 ，我 们 看 到 成 都
与 电 影 的 不 解 之 缘 ，也 会
见证城市发展和文化活力
的 同 频 共 振 。 城 市 与 电
影，成为一种携手并行、共
同激荡的叙事。电影在讲
城 市 的 故 事 ，也 让 我 们 思
考和想象城市的未来。“百
花”竞放中的城市精彩，让
我们一起期待。

当城市精彩
于“百花”竞放 聚焦未来产业

金牛侯家79亩产业化项目顺利竣工

第37届大众电影百花奖系列活动在成都开幕

光影耀蓉城

花重锦官城，蓉城百
花开。

8月2日，第37届大众
电影百花奖系列活动在成
都开幕。晚7时，百花奖开
幕式举行。开幕式以电影
音乐交响开场，包括三大电
影主题演述环节，结合开幕
影片的放映和剧组见面会，
汇聚国内优秀电影人，展示
前沿多媒体科技，打造全景
沉浸式视听氛围，充分展现
巴蜀独特风情，书写中国电
影工作者团结向上的精神
风貌与中国电影繁荣发展
的时代新篇章。

求突破、谈创新
共话中国电影发展

听！
“电影交响”呈现一场视听盛宴

随着《冰山上的来客》《你好，李焕英》
《建国大业》等经典电影中为大家所熟悉的
主题乐曲响起，开幕仪式正式开场。

或优美典雅、或慷慨激昂的旋律，配
合 着 银 幕 上 一 幕 幕 充 满 回 忆 的 光 影 桥
段，重现影片中感人的故事，勾勒出中国
电影数十年来的发展历程。这一来自成
都交响乐团的“电影音乐交响”演奏，从
近十年来优秀电影作品中寻找“灵感”，
截 取 其 代 表 性 的 经 典 音 乐 精 华 片 段 ，结
合 现 场 电 影 原 片 蒙 太 奇 的 视 觉 呈 现 ，共
同演绎出一场“十年光影·百花齐放”的
中国电影视听盛宴。

念！
观众现场感受“无障碍电影”

“请大家戴上眼罩，一起来感受一场无
障碍电影⋯⋯”在主持人的引导下，观众
纷纷戴上眼罩，开幕式亮点活动——“成

都无障碍电影：我把电影念给你听”主题
演述在现场开启。活动特别邀请成都无
障碍电影“爱心黄喉”主播段梅，用声音为
大家生动演绎出《流浪地球》片段。结束
后，视障小朋友范淼来到舞台上为主播送
上了亲手制作的折纸百合花，“虽然我不
知道你们的长相，但是你们的声音就是最
好的见证。你们就像天使，让我们知道电
影的好看和世界的美丽。”真挚的感谢，感
动了在座的每一位观众。《流浪地球》系列
导演郭帆在现场表示，《流浪地球 3》将单
独做一个无障碍版本，让视障人群感受电
影的魅力。

随后，由视界美好合唱团（视障儿童合
唱团）带来童声合唱《送你一朵小红花》节
目。随着指挥棒的轻挥，悠扬童声如天籁般
响起，纯净而空灵。

“今天大家看到了视界美好合唱团的精
彩演出，现场氛围温馨而感人，许多嘉宾都
为之动容。”开幕式总导演颜蕾表示，“在成
都这座充满烟火气的城市中，我们感受到了
独特的温度与爱意。我们希望通过这样的
活动，向全国的电影人及观众展示成都这座
城市的魅力与温情。”

看！
两大分会场讲述四川电影发展史

在开幕式两大分会场，分别讲述成都新
明影院、坝坝电影放映员王长生的动人故
事，展现出四川电影发展的光辉历史，以及
人民群众丰富多元的文化生活。

作为本届百花奖开幕式的重磅嘉宾和
川籍影人的代表，演员刘晓庆来到成都“百
年影院”新明电影院，在此感受中国电影光
影魅力下成都电影发展的动人历程，亲身体
验电影放映机的放映操作，倾听成都第一张
电影票的故事，感受成都电影观众的热情，
并与热心影迷亲密接触与交流。

在另一处开幕式分会场，一块“布在天边的
荧幕”令观众动容。在甘孜州九龙县呷尔镇华
丘村，坝坝电影放映员王长生坚持给农牧民群
众放映电影十余载，后自费建造小型博物馆，
供群众免费参观。结合电影放映员真实的放
映经历和坝坝电影放映画面进行故事讲述，娓
娓道来其职业生涯中的难忘瞬间与动人细节。

成都日报锦观新闻记者 王茹懿 卢星宇
摄影 魏麟潇 制图 江蕊松

8月2日，第37届大众电影百花奖百花开幕论坛在成都举
行，开幕论坛以“时代光影、人民情怀”为主题，尹鸿、阿来、郭帆
等嘉宾回顾十年电影进步道路上的共同记忆，展望未来发展。

开 幕 论 坛

电影工作者参观兴隆湖

电影工作者参观兴隆湖

体验豆瓣酱的制作工艺

体验豆瓣酱的制作工艺

压紧压实责任提高工作质效
全力推进生态环境持续改善

深刻领会把握党的二十届三中全会精神
以改革新成效不断开创成都现代化建设新局面

第37届大众电影百花奖系列活动
在成都开幕

紧接01版 其间还将举办提
名者表彰仪式、颁奖典礼、论
坛、影展、电影艺术家走基层
等主体活动。国内知名学
者、电影工作者、作家等将齐
聚一堂，梳理总结中国电影
成长脉络，并为中国电影持
续高质量发展建言献策。

省委常委、宣传部部长
郑莉宣布本届百花奖系列
活动开幕。中国文联党组
成员、书记处书记谢力，成

都市市长王凤朝，中国电影
家 协 会 分 党 组 书 记 、驻 会
副主席邓光辉致辞。

省人大常委会副主任
罗强，副省长胡云，中宣部
有关厅（局）、中国文联、中
国影协相关负责同志，省直
有关部门和成都市有关负
责同志，电影界代表、本届
百 花 奖 提 名 代 表 、观 众 评
委、论坛嘉宾和观众代表等
参加开幕式。

上接01版
会议指出，学习好、宣

传好、贯彻好党的二十届三
中全会精神，是当前和今后
一 个 时 期 的 重 大 政 治 任
务。要在学深悟透上下功
夫，把学习贯彻全会精神与
学习贯彻总书记对四川工
作系列重要指示精神紧密
结合起来，原原本本学、深
入系统学、联系实际学，把
进一步全面深化改革的方
向把握准、理论研究透、政
策理解好。要在宣讲宣传
上出实招，深入机关、企业、
学 校 、城 乡 基 层 等 开 展 宣
讲，持续掀起学习宣传贯彻
热 潮 ，进 一 步 凝 聚 改 革 共

识、汇聚改革合力。要在狠
抓 落 实 上 见 成 效 ，抢 抓 机
遇、对上争取更多含金量高
的改革试点，认真谋划一批
符合中央精神、切合成都实
际的改革举措，推动形成更
多标志性改革成果，为成都
现 代 化 建 设 提 供 强 劲 动
力。要在推动发展上创实
绩，把学习贯彻全会精神同
推动经济社会高质量发展
结合起来、同做好当前各项
工 作 结 合 起 来 ，以 超 常 决
心、超常举措、超常力度拼
经济搞建设，确保完成全年
目标任务。

市直有关部门负责同
志列席会议。

紧接 01 版 各区（市）县、市
级各有关部门要全面开展
自查自纠，形成问题清单、
责任清单，明确完成时限，
及时推进问题整治。三要
以更高标准打好污染防治
攻坚战。紧盯夏季臭氧等
关键节点，全力推动空气质
量实现新突破；实施污水处
理设施提质增效行动，稳步
提升水环境精细化治理水
平；全面开展建筑垃圾领域

排查整治工作，着力破解土
壤污染防治痛点难点。四
要持续推动发展方式绿色
转型。以工业污染源、移动
污染源、垃圾焚烧等为突破
口，全力推动“四大结构”优
化调整取得更多实质性成
果，加快建设人与自然和谐
共生的美丽成都。

市领导刘任远、田成川、
陈志勇、吴皓、许兴国等参
加会议。


